



STELLUNGNAHME ZUR AKTUELLEN DISKUSSION UM HÜFTPROTHESEN

Durch Berichte in verschiedenen Medien ist in den letzten Wochen in der breiten Öffentlichkeit eine Diskussion über die Verwendung bestimmter **Gleitpaarungen** in der **Hüftendoprothetik** aufgekommen. Dies führt zur Verunsicherung vieler Menschen, die sich in nächster Zeit einer solchen Operation unterziehen müssen oder die bereits ein künstliches Hüftgelenk besitzen. Wir bemerken das in der täglichen Praxis durch häufige Nachfragen unserer Patienten. Daher möchten wir auch auf diesem Weg unsere Patienten informieren:

- In der orthopädischen Belegabteilung unserer Praxis wurden in der Vergangenheit **keine der diskutierten Prothesensysteme** verwendet. Die Gleitpaarung Metall-Metall in der Großkopfvariante (> 36 mm Kopfdurchmesser) kam nicht zum Einsatz.
- Von uns werden nur die Gleitpaarungen Metall - PE, Keramik – PE und Keramik – Keramik verwendet.
- Patienten, die an anderen orthopädischen oder chirurgischen Abteilungen mit Metall – Metall – Prothesen versorgt wurden oder die sich über die Beschaffenheit ihrer Prothese unsicher sind, empfehlen wir, mit der Abteilung, in der die Operation durchgeführt wurde, Kontakt aufzunehmen. Bei Fragen stehen auch wir in unserer Sprechstunde zur Verfügung. Hilfreich ist bei der Beratung von Betroffenen, wenn ein Prothesenausweis, den Patienten üblicherweise nach der Operation ausgehändigt bekommen, vorgelegt werden kann.
- Generell empfehlen wir allen Patienten, die ein künstliches Gelenk besitzen, sich **einmal jährlich von einem Facharzt für Orthopädie untersuchen zu lassen**, unabhängig davon, ob Probleme mit dem Kunstgelenk vorhanden sind. Durch eine regelmäßige Nachkontrolle können auftretende Probleme früher erkannt werden.

Weitere **ausführliche Informationen** finden Interessierte und Betroffene auch auf der Homepage der Deutschen Gesellschaft für Orthopädie und Orthopädische Chirurgie (DGOOC) unter www.dgooc.de.

Dieser Text ist von dem Facharztzentrum für Orthopädie Eggenfelden für Sie persönlich erstellt und urheberrechtlich geschützt.

Eggenfelden

Dr. med. Stephan Rossmüller
Facharzt für Orthopädie
Chirotherapie
spezielle Orthopädie

Dr. med. Martin Schwarberg
Facharzt für Orthopädie
und Unfallchirurgie
Facharzt für Chirurgie
Notfallmedizin

Dr. med. Moritz H. Badelt
Facharzt für Orthopädie
und Unfallchirurgie
Chirotherapie,
Röntgendiagnostik Skelett

Landau

Guido Resimius
Facharzt für Orthopädie
Chirotherapie
Akupunktur

Pfarrkirchen

Dr. med. Michael Fent
Facharzt für Orthopädie
Akupunktur
Chirotherapie
Sportmedizin

Dr. med. Gernot Bauer
Facharzt für Orthopädie
Akupunktur
Chirotherapie
Sportmedizin

Simbach

**Orthopädische
Belegabteilung an den
Rottal-Inn-Kliniken**